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FECHA: 12 de Abril de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Se le cayó el árbol” 

 
“Pierde el fuero alcalde y será llevado a juicio” 

 “Congreso quita fuero a edil de Tepehuacán” 

 “Desaforado el alcalde de Tepehuacán” 

 
“Consignan a edil golpeador” 

 
“¡Desaforado!” 

 
“SIN FUERO, ALCALDE GOLPEADOR” 

 
“Congreso noquea al edil golpeador” 

 
“Fiscal especial investiga al ex líder PRI-DF” 

 
“Se lanza CCE contra la fiscal” 

 “División del PAN llega a San Lázaro; suspenden instalación de mesa de trabajo” 

 “Pido perdón por abusos de curas pederastas: Papa” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Crónica-Que no prevalezcan los intereses económicos en resolución limítrofe: Cuidará el diputado del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Luciano Cornejo Barrera, que los intereses económicos no influyan en la resolución del 

conflicto limítrofe entre Pachuca y San Agustín Tlaxiaca, principalmente porque los predios en disputa ahora son un polo de 

desarrollo. Ahora que el Congreso estudiará el problema de límites que existe entre Pachuca y San Agustín Tlaxiaca, el 
integrante de la Comisión de Gobernación sostuvo que la participación de los diputados pretende una conciliación mediante 

aspectos legales, todo conforme a derecho. “Lo correcto será respetar lo que es de cada quien, el Congreso pudiera abonar 
para que a través de una invitación y exhortos, platiquemos con los alcaldes de ambos municipios, con ello encontrar una 

salida negociada y acordada”. Recordó que actualmente los ayuntamientos disputan cerca de 2 mil 350 hectáreas, ubicadas 
en los predios de Tlapacoya y El Huixmí, por ello la importancia de evitar que intereses económicos intervengan en la 

resolución. “Sin duda persisten cuestiones económicas en juego. La idea es que nadie se enoje y cuidar que los intereses 

particulares no prevalezcan”. Desde 2011, el Congreso hidalguense carece de facultades para dirimir controversias 
territoriales entre municipios, derivado de la derogación del artículo 56 de la Constitución Política del Estado y adicionaron la 

fracción XII bis al inciso A del artículo 99, con ello facultaron al Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJEH) para resolver 
estos conflictos. Pese a esta disposición jurídica, el presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, confirmó que será 

el Congreso quien otorgue las facilidades para solucionar este problema. (Rosa Gabriela Porter, página) 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Crónica-Alistan foro para modificar indicadores: Organiza el coordinador parlamentario del Partido Acción Nacional 

(PAN), Juan Carlos Robles Acosta, un foro de desarrollo social que integre a los tres órdenes de gobierno para modificar los 

indicadores en este rubro, el objetivo es que las obras de infraestructura básica ya no las contemplen como propuestas de 
campaña. En entrevista explicó que esta actividad pretende que alcaldes, institutos de educación y gobierno del estado 

emitan opiniones para cambiar las leyes o reglas de operación en programas de desarrollo social, específicamente para que 
las obras de agua, luz y drenaje ya formen parte de los proyectos municipales. “La idea es que los alcaldes ya no consideren 

las obras de infraestructura básica dentro de sus compromisos de campaña, es decir para que en el ayuntamiento ya no las 

dejen pendientes porque las consideran como promesas”. El diputado panista recordó que es latente que hoy muchos 
presidentes municipales llegan al cargo por las obras o gestiones que comprometen durante el periodo de proselitismo, sin 

embargo muchas de ellas ni siquiera las vislumbran dentro de sus planes de desarrollo. Una vez que recopilen las propuestas 
de los tres niveles de gobierno, analizarán la viabilidad de modificar las medidas o disposiciones en los ordenamientos 

municipales, a fin de que los parámetros sean claros y precisos respecto a las metas de cada ayuntamiento. “Queremos 

trabajar y definir estos indicadores, para que se incluyan dentro de las obras qué cada municipio debe realizar, y evitar que 
todas estas acciones las consideren solamente como parte de los compromisos de campaña”. (Rosa Gabriela Porter, 

página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Criterio-Credenciales IFE son válidas: Las credenciales de elector con leyenda del Instituto Federal Electoral seguirán 

teniendo la validez oficial, según los estatutos del INE, señaló Oscar Ávila Aldana, vocal ejecutivo de la Junta Distrital 07 de 
Tepeapulco. En entrevista con Criterio, el vocal ejecutivo expresó que tras la reciente transición de IFE a INE, estas 

credenciales seguirán vigentes y operando el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales. Las credenciales 

deberán renovarse una vez que caduquen, y sólo cuando las leyes secundarias de la reforma político-electoral así lo refieran y 
detallen claramente que el INE será el encargado del nuevo diseño. Esta disposición no es una medida a corto plazo, de 

hecho aún sigue vigente el contrato con la empresa a la que se le licitó la producción a finales de 2013; pero esto no quiere 
decir que con el nuevo diseño todos los electores deben renovar su credencial. Ávila Aldana precisó que esta reforma 

publicada el pasado 10 de febrero en el Diario Oficial de la Federación (DOF) cambia la forma de operar del máximo órgano 

electoral 0del país, pero no inválida la credencial de elector expedida por el ahora extinto IFE. Se debe renovar la credencial si 
fue expedida entre 2002 y septiembre de 2008, pero únicamente si en el reverso no aparece el número 15. (Abel Ricardo 

Flores, página 13) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Congreso quita fuero al alcalde de Tepehuacán: Con 29 votos a favor, en sesión a puerta cerrada, el Congreso 

del estado retiró el fuero constitucional al ahora ex presidente municipal de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito, 
por golpear a su esposa, María Virginia Ortiz Monroy, por lo que ahora enfrentará un proceso ante el juez por los delitos de 

lesiones calificadas y violencia intrafamiliar los cuales alcanzan de tres a ocho años de prisión. El procurador  Alejandro 

Straffon Ortiz, señaló que una vez que la dependencia que preside sea notificada, se ejercerá acción penal en contra de 
Mendoza Benito. “Nosotros hemos seguido el procedimiento respectivo, con mucha atención lo que es el procedimiento del 

Congreso y desde luego ahora con la declaración de procedencia, de inmediato iniciaremos el ejercicio de la acción penal hoy 
mismo (ayer) ante el juzgado correspondiente”, aseveró. Sin embargo, el procurador estatal señaló que el ex presidente 

municipal alcanza fianza, multa que dijo, el juez fijará en su momento. Sobre el hecho de si Hilario Mendoza será detenido, 

dijo desconocerlo, “no sabemos, estaremos ejercitando la acción penal, el juez tendrá que librar la orden de aprehensión 
correspondiente y será la Coordinación que tendrá que detenerlo”. Satraffon Ortiz precisó que el proceso se realizará en el 

Distrito Judicial de Molango. De igual modo, consideró difícil que el ex edil pueda regresar a la presidencia municipal, “yo lo 
dudo mucho, de acuerdo a las constancias que obran dentro del expediente yo me atrevería a pensar que el juez tendría que 

condenarlo a una sentencia en la que no le va a permitir siquiera ya regresar al cargo que tenía. En caso que fuera absuelto 

podría regresar, pero yo lo dudo mucho”. Mencionó que aunque tenga libertad bajo caución, estará procesado y cuando el 
juez lo sentencie tendrá que recluirse en el Centro de Rehabilitación Social correspondiente. En caso de que se corra el riesgo 

de que el ex edil pueda escapar, Alejandro Straffon subrayó que la Procuraduría cumple con las formalidades que la ley le 
impone en el Código de Procedimientos Penales que es el ejercitar la acción penal, por lo que será el juez será quien libre la 

orden de aprehensión. Mencionó que en lo que va de la actual administración estatal, este es el primer desafuero que 
emprende la Procuraduría estatal. Minutos después de las once de la mañana de este jueves, el Congreso del estado se 

instaló como „gran jurado‟ para dar inicio al proceso, con la ausencia del, hasta ese momento, presidente municipal, quien 

envió a su representante legal, Carlos César Mariscal, además de la presencia del procurador General de Justicia del Estado 
de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz. Se registró la asistencia de 29 diputados locales, faltando el legislador Leonardo Pérez 

Calva, quien arribó más tarde al salón de Plenos. En su turno, César Mariscal leyó una carta enviada por Mendoza Benito, en 
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la cual argumentaba su ausencia para “no hacer más escarnio en los medios de comunicación”. Tocó el turno al procurador 

estatal, quien argumentó que las acusaciones en contra del edil habían sido comprobadas. :CLAVES. CASOS ANTIGUOS. 

Hilario Mendoza no es el primer funcionario desaforado. Sabas Salinas González, quien era diputado local, perdió el fuero por 
el asesinato de una mujer en un bar de Pachuca el 13 de junio de 1987. Hasta junio de 2013, el entonces último funcionario 

al que se  le retiró el fuero aparecía como director jurídico de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. En diciembre de 2005, 
el Congreso también aprobó el desafuero de cuatro alcaldes por presunto peculado. José Alfredo San Román, edil de 

Huejutla; Gabriel Hernández Lozano, de La Misión; Felipe Cervantes Cruz, de Pisaflores, y Lucio Escudero Pando, de 

Tianguistengo. (Alejandro Reyes, página 06) 

Criterio-Pierde el fuero alcalde y será llevado a juicio (José Antonio Alcaraz, página 04) 
Crónica-Iniciarán acción penal contra edil golpeador (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Desafueran a presidente municipal de Tepehuacán (Víctor Valera, página 02) 

Milenio-Hidalgo, listo para ser destino turístico: FOR: El turismo es una realidad que está generando una mayor 
perspectiva económica para muchas familias hidalguenses, aseguró el gobernador Francisco Olvera Ruiz, durante la puesta en 

marcha del Operativo de Atención al Turista, y el banderazo de salida del periodo vacacional de Semana Santa 2014, en el 
Pueblo Mágico de Huasca de Ocampo. El mandatario aseveró que Hidalgo está preparado para convertirse en un importante 

destino turístico nacional e internacional, por lo que, en este periodo de Cuaresma, en el cual se prevé el arribo de más de un 

millón 500 mil visitantes, y una derrama económica superior a los 400 millones de pesos, serán los servicios de calidad los 
que lo posicionarán en el sector. “Esperamos que se genere un ambiente de turismo familiar; como es característica en la 

entidad; pero también es propicio para que en cada temporada analicemos cómo podemos mejorar, para aplicarlo en lo 
subsecuente”, expresó. El acto protocolario sirvió de marco para que el gobernador de Hidalgo entregara los denominados 

Distintivos “M”, (Modelos de Gestión de Calidad), a 10 instancias municipales y establecimientos que cumplen con los 

estándares requeridos para ofrecer servicios a la altura de las expectativas de los turistas. Entre dichos comercios estuvo: la 
Dirección de Turismo de Cuautepec de Hinojosa, de Tepeapulco, de Huasca de Ocampo, Atotonilco el Grande, Tasquillo, la 

Casa de la Cultura de Nopala y la Dirección de Turismo de Huichapan así como empresa Canteras Jaramillo, de Huichapan, el 
Centro Acuático El Pathecito, de Huichapan y la empresa Las Cabañas, de Nopala. Asimismo se entregaron las obras de 

rehabilitación de la imagen urbana y equipamiento del centro del que es el primer Pueblo Mágico en México, Huasca, las 
cuales tuvieron una inversión cercana a los 5 millones de pesos. Durante el inicio del Operativo de Atención al Turista, se 

explicó que para garantizar la seguridad de los visitantes en la entidad, la Secretaría de Seguridad Pública impulsará un 

trabajo especial que comprenderá del 11 al 27 de abril, mismo que contará con la coordinación de fuerzas militares, federales 
y municipales. Se agregó que de manera paralela al reforzamiento que se hará a la vigilancia de puntos turísticos importantes 

del estado, seguirán los recorridos rutinarios, para lo cual dicha Secretaría cuenta con un estado de fuerza de dos mil 226 
elementos, 514 vehículos terrestres, 3 vehículos acuáticos y un helicóptero de la flota aérea del gobierno hidalguense, 

además de la rehabilitación de 3 unidades de apoyo vial que proporcionarán servicios de mecánica”. SITIOS A VISITAR EN 

HIDALGO. La Secretaría de Turismo y Cultura en Hidalgo enlistó algunos de los atractivos turísticos que podrán conocer los 
visitantes durante el próximo periodo vacacional entre los cuales destacan: los más de 75 balnearios, exposiciones culturales, 

como la que actualmente se exhibe en el Cuartel del Arte, ubicado en Pachuca bajo el título “Un Siglo de Crítica”, como una 
mirada a la sociedad después de la Revolución, a través de los ojos de artistas de la talla de Diego Rivera, Rufino Tamayo, 

Remedios Varo, Daniel Lezama, Vicente Rojo, Manuel Álvarez Bravo y otros más de igual renombre. También destacó la 

importancia de los Arcos del Padre Tembleque, en Zempoala, entre muchos atractivos más. La dependencia informó que el 
estado de Hidalgo recibirá turismo no sólo nacionales, sino también internacionales, que disfrutará de la hospitalidad de las y 

los hidalguenses, así como de su gastronomía y riqueza cultural. (Gisselle Acevedo, página 08) 

Criterio-Posterga Turismo plan promocional (Yuvenil Torres, página 18) 

Crónica-Vocación turística (Alberto Quintana, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se generó información” 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 
 

 
EPA, un movimiento que se reivindica 

 

 
Hace más de 30años, en la Huasteca hidalguense, se gestó un movimiento indígena por la recuperación de las tierras, que 

requirió de la participación de tres sacerdotes,que dieron forma al Equipo Pastoral Atlapexco (EPA), que les valió amenazas, 
persecuciones y emboscadas. Ninguno murió por las balas de la mano enemiga. 

El próximo 19 de mayo, los tres serán recordados en una ceremonia que más que el recuerdo pleno, busca la reivindicación 
de su quehacer a favor de los más desprotegidos y, como se dijo en la reunión preparatoria, debe ser ejemplo a seguir, pues 

las injusticias en la Huasteca se suceden cotidianamente y no disminuyen. 

Pablo Hernández Clemente, Samuel Mora Castillo y José Barón Larios, formaron el EPA y desde la década de los 70 no solo 

contravinieron las ordenes de sus jefes eclesiásticos, sino que se confrontaron con los hombres de poder de la región 
huasteca de entonces. 

Hay que recordar la matanza de indígenas en las oficinas del CAP, el 27 de julio de 1975, con Raúl Lozano Ramírez, como 

gobernador provisional, que movió a la sociedad mexicana, pues el hecho fue difundido en los medios de circulación nacional. 

De hecho se considera ese movimiento reivindicador de la lucha indígena, como el más importante de los tiempos modernos 

del país, superior, incluso, al alzamiento armado del primero de enero de 1994, con el surgimiento del Ejército Zapatista de 
Liberación Nacional (EZLN). 

Bien, ahora los organizadores de esta celebración, buscan convertir la fecha en una celebración anual, siempre recordando a 
esos tres sacerdotes que dieron siempre si vida por los más desposeídos y que perdieron la vida en la tierra que no los vio 

nacer, pero les dio cobijo desde su llegada a la huasteca, en esos aciagos años de la década de los 70. 

 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
 

:Que ahora que desaforaron al edil de Tepehuacán Hilario Mendoza Benito y se le fincan responsabilidades por el delito 
de lesiones calificadas y violencia familiar, la que está más que preocupada es la regidora  Lucina Hernández 

Aniceto quien desde hace días no se le ve por el Cabildo de Molango y no es para menos, pues ya pesa sobre ella una 

denuncia también por lesiones por haber atacado con acido muriático a un grupo de mujeres, la averiguación también podría 
derivar en su desafuero y su castigo ante la ley por lo que dicen se hizo ojo de hormiga la munícipe. 

  

:Que la diputada local Sandra Hernández Barrera del Partido Nueva Alianza fue la única que no sufragó para 
el desafuero del presidente municipal de Tepehuacán, dicen que se salió antes de que la votación del recinto donde se 

realizó la sesión secreta por cosas más urgentes que tenía que atender, extraño resulta por la delicadeza del tema que se 
trató pero nadie sabe porqué ella decidió retirarse antes de que concluyera el proceso pues sin duda se sentó un precedente 

con el desafuero y próximo castigo del edil. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 

Javier Lozano vs Omar Fayad 

La pelea de esta semana fue entre dos senadores de la República, en una esquina, el hidalguense Omar Fayad, quien el 

martes habló sobre la estrategia para recuperar Michoacán, cuando Javier Lozano lo atacó por tuiter al decirle que era un 
improvisado e irresponsable en su labor; sin embargo, Fayad no se quedó callado y le espetó al senador del PAN que el 

improvisado era él, quien de ser técnico de Telecom, pasó a ser secretario del Trabajo en la administración de Felipe 
Calderón. Pero lo peor fue que el senador panista ya no quiso seguir en la tuiter-discusión. 

OTRAS CHAMBAS PARA EL EDIL GOLPEADOR 

Hilario Mendoza Benito, quien tuvo que pagar la borrachera más costosa de su vida, dicen que tiene ánimo emprendedor, por 

lo que ya pensó en otros trabajos cuando le quiten el cargo de alcalde de Tepehuacán de Guerrero. 

VENDER PLAYERAS 

Alusivas al hecho histórico de ser desaforado por andar de parranda. Las playeras vienen en diversos colores y tallas. 

También sacará un ringtone con las groserías que dijo mientras golpeaba a su esposa. 

DEFENSA PERSONAL 

Para mujeres. El alcalde golpeador diseñará un manual para que las damitas puedan defenderse de los viejos abusivos que 

rondan en las calles y en las alcaldías. 

GOLPEADORES ANÓNIMOS A.C. 

De tan arrepentido que quedó Hilario Mendoza, dicen que piensa abrir un grupo de golpeadores anónimos para que cuenten 

sus historias de cómo golpean a sus esposas, eso sí, al calor de un buen aguardiente de la Sierra. 

POLÍTICO 

Se podría afiliar al PT. 

EN LA MIRA 

Y quien esta semana estuvo en la mira de la opinión pública fue la maestra gordillista María Eugenia Muñoz, quien además de 
ser diputada local de Nueva Alianza, también funge como secretaria de finanzas en la Sección XV del SNTE, área donde 

encontraron serias irregularidades, tanto, que su firma ya no vale.  

 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón… 
 

No sean impacientes, solo fueron unas cuantas décadas para resolver el conflicto Botho-Rosario Capula. 
 

(Redacción, primera plana) 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

6 de 11 

66  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Unánime fue la determinación de la LXII Legislatura para desaforar a Hilario Mendoza Benito y con ello será la Procuraduría 
General de Justicia de Hidalgo la instancia que dará seguimiento al proceso por las supuestas lesiones calificadas y violencia 

intrafamiliar. Como un caso sui generis, en Hidalgo reiteran que nadie está fuera de la ley. A la par, se demuestra con este 
tipo de acciones que las autoridades buscar ser ejemplo de congruencia, esto con respecto a las políticas sobre igualdad de 

género. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-Gabriela Ceballos: Aunque es poco el tiempo que lleva al frente de la Comisión para la Protección contra Riesgos 

Sanitarios, Ceballos Orozco busca que con la acertada colaboración de las dependencias involucradas, las inspecciones y 
labores preventivas para evitar complicaciones, propias de la temporada, sean efectivas y con ello propiciar mejor manejo de 

alimentos y bebidas. 
 

Abajo-Rodrigo Rodríguez: Rodríguez Cisneros no es precisamente el alcalde más querido. Aunque en Calnali el titular del 

Ejecutivo insiste e incluso convence con algunos de sus discursos, lo cierto es que siguen pendientes acciones para reforzar la 
cercanía con los habitantes y de ahí partir en la priorización de obras que necesitan, expresamente cuando se habla de los 

sectores vulnerables. 
 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
ANUNCIOS 

El ayuntamiento capitalino coloca espectaculares (anuncios gigantes) en puntos estratégicos de Pachuca para 
dar a conocer diversas acciones que lleva a efecto. 

El problema es que la colocación de dichos mensajes cierra importantes avenidas y genera intenso tráfico,  
como la tarde del jueves cuando en el Río de las Avenidas se formaron kilométricas filas de autos que vieron 

interrumpida la circulación por una hora aproximadamente. 
 

Mismo caso para los anuncios colocados en los pasos a desnivel de la mencionada arteria que son casi imposibles de ver 

porque se ubican paralelos al flujo vehicular y por ello hasta pueden ocasionar un accidente más que ofrecer información. 

VACACIONES 

Serán dos semanas de descanso para miles de niños, maestros y personal educativo en Hidalgo. 

Los trabajadores del gobierno local sólo tendrán dos días de descanso, pero en general la actividad por las 
vacaciones de Semana Santa disminuirá en la ciudad, no así en los centros turísticos. 

Las autoridades ya pusieron en marcha el operativo de auxilio vial de la temporada con diversos puestos 
localizados a lo largo de la geografía estatal. 

ESTUDIO 

En breve iniciará el análisis de las dos propuestas existentes para el relevo en el Poder Judicial de Hidalgo. 
Valentín Chavarria, presidente del TSJEH, concluye su periodo en unas semanas más y por ello los diputados 

locales, se alistan para estudiar las propuestas, entrevistar a los postulados para luego, determinar quién será 

el nuevo titular en el Poder Judicial. 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Fiscal especial investiga al ex líder PRI-DF: La Fiscalía Central de Investigación para Asuntos Especiales y 

Electorales de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) es la encamada del caso de Cuauhtémoc 
Gutiérrez de la Torre, líder con licencia del PRI-DF, señalado de encabezar una red de contratación de empleadas con fines 

sexuales.  La Fiscalía Central, como parte de la averiguación previa FABWT1/52/14-04, solicitó a este diario información 

acerca de la persona que contrató espacios en la sección Aviso Oportuno, de los cuales se reportaron cuatro publicaciones en 
las que se lee: "Solicito personal femenino, labore en oficinas gubernamentales".  En un oficio de respuesta a la petición de la 

PGJDF, esta casa editorial señaló que el anuncio fue contratado por quien dijo llamarse Marisol Martínez. Solicitante, en 
nómina del PRI Una persona con el mismo nombre aparece en la nómina del PRI-DF como auxiliar administrativo, con un 

salario neto de 14 mil pesos, según información disponible en el portal de internet del tricolor.  En la nómina del partido 

también figura Claudia Priscila Martínez, señalada como la "enganchadora" de trabajadoras al servicio de Gutiérrez de la 
Torre. Ella aparece con un salario de 9 mil 988 pesos.  Aún sin imputaciones. El procurador Rodolfo Ríos Garza afirmó en 

entrevista que —hasta ahora— ninguna persona ha acudido a declarar ante la autoridad ministerial contra Cuauhtémoc 
Gutiérrez de la Torre, en calidad de víctima de esta supuesta red de explotación sexual. "No, (...) hemos escuchado a políticos 

que han señalado que se ha acercado gente a ellos, yo por supuesto estoy siempre abierto y siempre a la espera que la gente 
venga con nosotros a rendir declaración", dijo Rodolfo Ríos Garza.  Recordó que el 10 de abril, la procuraduría acudió a la 

sede del tricolor capitalino en Buenavista a hacer una inspección ocular como parte de la investigación.  También recibió un 

oficio con lista de 280 personas que laboran para el partido tricolor en el Distrito Federal.  De acuerdo con la investigación 
difundida en el noticiario radiofónico de Carmen Aristegui (que se transmite por MVS), a través de anuncios en periódicos 

también vía internet, trabajadores al servicio de Gutiérrez de la Torre contactaban a mujeres jóvenes, a quienes después de 
ofrecerles el puesto de auxiliar les aclaraban que debían ofrecer favores sexuales al panista. (Gerardo Suárez, primera 

plana) 

La Jornada-Pido perdón por abusos de curas pederastas: Papa: El papa Francisco pidió hoy perdón, en nombre de la 
Iglesia católica, por los abusos cometidos por sacerdotes pederastas y prometió que no habrá marcha atrás en su lucha por 

castigar a los responsables, en lo que fue la primera disculpa oficial del Vaticano por los crímenes sexuales de curas. Me 
siento interpelado de asumir todo el mal cometido por algunos sacerdotes, bastantes, bastantes en número, aunque no en 

comparación con la totalidad; de hacerme cargo de pedir perdón personalmente por el daño que causaron al abusar 

sexualmente de niños, declaró el Papa al recibir una delegación de la Oficina Internacional Católica de la Infancia (BICE) en el 
Vaticano. La Iglesia es consciente de este mal. No queremos dar marcha atrás en lo que se refiere al tratamiento de este 

problema y a las sanciones que deben ser adoptadas. Al contrario, pienso que debemos ser muy fuertes. ¡Con la vida de los 
niños no se juega!, sostuvo. En marzo, Francisco puso en marcha una comisión para la protección de la infancia, de la que 

forma parte la irlandesa Mary Collins, agredida sexualmente por un sacerdote cuando era niña. A principios de año, el 

Vaticano fue duramente criticado por el Comité de los Derechos de la Infancia de la Organización de Naciones Unidas (ONU) 
por haber protegido a algunos sacerdotes culpables y no obligar a los episcopados a denunciar los abusos. Irresponsable, 

hablar de perdón. La Red de Sobrevivientes de los Abusados por Sacerdotes (SNAP, por sus siglas en inglés) reaccionó hoy 
a las palabras del Papa, al señalar que es irresponsable hablar de perdón. Manifestó que las palabras de Francisco deben ser 

recibidas con cautela. Cuando los niños inocentes ya no sean abusados, cuando los adultos ya no sean engañados, cuando 

los depredadores astutos ya no estén en las parroquias, cuando los obispos insensibles ya no sean promovidos y cuando las 
leyes seculares sean reformadas, hasta entonces, hablar de perdón es, en el mejor de los casos, prematuro, y en el peor, una 

egoísta distracción del verdadero trabajo por hacer: detener las graves agresiones contra los niños, apuntó. En México, 
familiares de las víctimas de pederastia y organizaciones no gubernamentales de defensa de los niños que fueron abusados 

sexualmente por integrantes de la Iglesia católica mexicana solicitaron al Comité de los Derechos de la Infancia de la ONU 
que pida al Vaticano suspender la canonización del papa Juan Pablo II, a quien acusa de proteger a religiosos pederastas, 

como el ex líder de los legionarios de Cristo, Marcial Maciel. Por otro lado, el pontífice denunció también cualquier tipo de 

experimentación educativa con los niños.Los horrores de la manipulación educativa que vivimos en las grandes dictaduras 
genocidas del siglo XX no desaparecieron. Todavía están de actualidad, con nombres y propuestas distintas que, con el 

pretexto de la modernidad, obligan a niños y jóvenes a ir por el camino del pensamiento único, denunció ante el BICE. 
También, durante una audiencia con un grupo de miembros del Movimiento por la Vida de Italia, Francisco advirtió que el 

aborto y el infanticidio sondelitos abominables. (REUTERS, AFP,DPA Y AP, primera plana) 
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Excélsior-División del PAN llega a San Lázaro; suspenden instalación de mesa de trabajo: La disputa interna del 

PAN también afectó el diálogo entre diputados y senadores para definir posturas comunes sobre las leyes de 

telecomunicaciones. El maderista Juan Pablo Adame Alemán reveló que la mesa de trabajo para dicho propósito sigue sin 
instalarse. Originalmente, ésta se pondría en marcha el jueves pasado, pero se canceló. Dijo que en la Cámara de Diputados 

no podrán avalar el dictamen apoyado por los senadores si éste deja fuera sus propuestas. Disputa en el PAN ya es 
intercamaral. La disputa interna del PAN también afectó el diálogo entre diputados y senadores para definir posturas 

comunes en las leyes secundarias en telecomunicaciones. Juan Pablo Adame Alemán, responsable en la bancada blanquiazul 

en San Lázaro de las negociaciones en esta materia, reveló que la mesa de trabajo para dicho propósito sigue sin instalarse. 
Originalmente ésta se pondría en marcha el jueves pasado, pero se canceló. El diputado federal panista —responsable de la 

estrategia para el sector juvenil en la campaña por la presidencia del partido de Gustavo Madero— advirtió en entrevista 
con Excélsior que la Cámara no podrá avalar el dictamen apoyado por los senadores si éste deja fuera sus propuestas de 

modificación. El legislador maderista dijo convocar a sus compañeros a dialogar, en un ambiente de madurez, la postura que 

los panistas tendrán en la regulación de un sector estratégico, cuya posposición, enfatizó, afecta la economía del país. 
“Solicitamos que el proceso interno no empañe las negociaciones para las leyes secundarias de telecomunicaciones, que 

pongamos primero al sector —y todas estas inversiones que pueden venir con esta aprobación, si se hacen bien las cosas— y 
que no estemos peleando a través de estos debates legislativos en pos de una preferencia electoral que se tenga, ya sea 

hacia Cordero o hacia Madero”, expuso el diputado. “La mesa no se instaló. Eso lo decimos como una mala noticia no sólo 
para el proceso que lleva en el Senado sino para el sector de telecomunicaciones que está muy pendiente de que esta 

reforma, de que estas leyes puedan ser aprobadas en el tiempo establecido”, comentó. Imposible sacar las leyes de 

Telecom en Pascua. Al dar por descontado que lo que resta de abril no alcanzará para definir las leyes secundarias en 
telecomunicaciones y que, necesariamente, éstas tendrán que atenderse en un periodo extraordinario, Adame Alemán alertó 

que si no se establece la mesa de trabajo con los senadores, será imposible sacar adelante las leyes en la Semana de Pascua. 
De lo contrario, dijo el presidente de la Comisión Especial de Agenda Digital, se complicaría el escenario de negociación y el 

proceso de aprobación de las leyes secundarias en telecomunicaciones. “En lo personal, tengo una buena comunicación con 

los senadores Javier Corral y Javier Lozano —responsables de las comisiones vinculadas al proceso. Sin embargo, no se ha 
establecido  la mesa. Y lo más importante es encontrar en el diálogo y en la transparencia cuáles son las negociaciones que 

se están haciendo de uno y otro lado”, reseñó. Confió Adame Alemán que si la próxima semana se trabaja en una postura 
conjunta entre senadores y diputados, de regreso de la Semana Santa podría concretarse el propósito original de contar leyes 

secundarias para el sector antes del 30 de abril. “Pero lo veo poco probable —lamentó—,  que podamos concluir con el 
periodo ordinario.” Preciado niega encono. El coordinador del PAN en el Senado, Jorge Luis Preciado, rechazó que 

diferencias políticas al interior del grupo parlamentario hayan frenado las leyes electorales y de competencia económica e 

impidieran la instalación de la mesa especial de negociación en telecomunicaciones. En entrevista con Ricardo Alemán 
para Grupo Imagen Multimedia, aseguró que, “por unanimidad, los 38 decidimos que no tendríamos condiciones para 

discutir la Reforma Político-Electoral y la de competencia en ese momento, porque es un tema muy delicado, entonces hay 
que hacer un análisis de qué propuso el PRI, qué propuso el PAN, qué propuso el PRD y generar una nueva ley. No es algo 

que se pueda hacer en 24 horas”. Consideró probable que se convoque un periodo extraordinario de sesiones, porque 

argumentó “más vale tomarnos el tiempo y hacer bien las cosas, que por legislar al vapor, sacar cualquier cosa de la cual 
después nos estemos arrepintiendo”. Madero descarta posible sumisión. Gustavo Madero afirma  que el  Partido Acción 

Nacional (PAN) no es un partido sumiso, durante un mitin político por el estado de Campeche. Madero, candidato a la 
presidencia del PAN, declaró que la idea política que promueve Ernesto Cordero es muy diferente a la que él tiene. Ante las 

preguntas de la denuncia que han interpuesto en contra de la presunta campaña sucia que realiza Cordero en su contra, 

prefirió no hablar al respecto. Asimismo, negó que el Instituto Nacional Electoral  (INE) vaya a regular las elecciones de su 
partido, pues afirma que esta dependencia es nueva y el  camino que han avanzado en la campaña no les permitirá realizar 

su trabajo debidamente. Lozano quiere revertir amonestación. “No me voy a dejar”, dijo el senador Javier Lozano 
Alarcón, quien recurrirá al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para revertir la amonestación pública 

impuesta por el Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN. El CDE ratificó la sanción en contra del legislador por denunciar que 
Gustavo Madero desvió recursos del PAN cuando era dirigente nacional, con el fin de promover su candidatura. En entrevista, 

Lozano consideró un atentado a la libertad de expresión que haya sido amonestado por criticar a Madero Múñoz, sobre todo 

cuando sustentó su aseveración. Cordero lamenta intimidaciones. Ernesto Cordero exigió al gobernador Rafael Moreno 
Valle que no se meta en el proceso interno panista para elegir presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN; además, 

consideró que si quiere ser coordinador de la campaña de Gustavo Madero Muñoz, renuncie a su cargo. “Si lo que quiere 
(Moreno Valle) es ser presidente de México y ser candidato del PAN, pues que actúe como demócrata, porque está usando 

prácticas priistas.” Durante una reunión con simpatizantes en un salón de San Martín Texmelucan, lamentó que haya 

intimidación hacia la militancia para impedir que participen en sus actos de campaña; incluso, refirió, algunos han sido 
despedidos de sus trabajos. El senador con licencia, acompañado por Juan Manuel Oliva, candidato a secretario general del 
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CEN del PAN, llegó a la colonia Santiago y encontró las oficinas del Comité Municipal con las puertas cerradas. Condenan 

injerencia. En conferencia de prensa, el senador Roberto Gil Zuarth y el diputado Max Cortázar denunciaron que el 

gobernador Rafael Moreno Valle boicoteó actividades de Ernesto Cordero en Puebla. El también poblano Francisco Fraile 
García, excandidato a gobernador, aseguró que el apoyo que se da desde el gobierno “morenovallista” a Madero es con miras 

a obtener la candidatura presidencial. (Ivonne Melgar, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

 

:Que en la reunión que sostuvieron ayer con los de TSO, Proyecto Metro y Sistema de Transporte Colectivo en la Secretaría 
de Obras del Gobierno que encabeza Miguel Ángel Mancera, los representantes del consorcio ICA-Carso-Alstom retiraron la 

propuesta de solución que presentaron antier para que en dos meses vuelva a operar el tramo suspendido de la Línea 12. 

Todos coincidieron en que la sugerencia era básicamente de mantenimiento y en que lo que se requiere es una solución de 

fondo. 

Además hubo convergencia en que el problema central de la Línea Dorada, desde luego solucionable, es el de la 
incompatibilidad entre vías y tren, así como la falta oportuna de mantenimiento. 

:Que tan buena fue la química entre los presidentes de Francia y México durante la visita de Estado de François Hollande, 
que no paraban de bromear. 

Por la mañana, en el encuentro económico Francia-México el visitante se acercó a una gran foto colocada en una pared de 
ambos presidentes estrechándose la mano, se detuvo y posó su mano derecha sobre la imagen de las manos de Peña 

Nieto y él, como si fuera una tercera persona, en gesto de amistad. 

Peña Nieto sonrió complacido y el idioma no fue obstáculo, pues cuando no tenían traductor hablaban en inglés… 

:Que el presidente de Franciasorprendió al jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, cuando, tras recibir la llave de la 

ciudad y palpar el metal, la condujo al bolsillo de su saco. 

Mancera le sonrió y Hollande, también de buen humor, la sacó y la guardó en el estuche que el titular del GDF le acercó. 

:Que el presidente del TSJDF, Édgar Elías Azar, decidió conformar una red que agrupará a los oficiales mayores de los 

tribunales estatales para que los recursos económicos se utilicen de manera homogénea. 

Y es que el funcionario volvió a advertir que si no hay dinero, simplemente la oralidad en los juicios fracasará. 

:Que luego del escándalo por acoso sexual que involucra a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, ex dirigente del PRI del 

Distrito Federal, aseguran que desde el Palacio del Ayuntamiento se dio la orden de tomar medidas al respecto. 

Y no es que precisamente traten de evitar acciones como la de Gutiérrez de la Torre, sino que no quieren que de una 

forma u otra el tema se olvide. 

Por esta razón será Sergio Palacios, jefe delegacional en Azcapotzalco, el primero que signe un convenio para combatir el 

acoso sexual entre sus funcionarios. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

MUY EN SERIO se han tomado en la Cancillería la instrucción presidencial de colocar a México como un actor global. Luego de 
la visita del presidente de Francia, esta semana que concluye, el próximo martes estarán en el país unos 80 ministros de 

diversas naciones para participar en la Primera Reunión de Alto Nivel de la Alianza Global para la Cooperación Eficaz al 
Desarrollo. Los ministros, e incluso algunos jefes de Estado, discutirán sobre las formas para movilizar los recursos financieros 

necesarios para permitir a las economías emergentes alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio y enfrentar retos como 
el cambio climático y sus efectos. La reunión, auspiciada por el gobierno mexicano, será inaugurada por el presidente Enrique 

Peña Nieto y estará encabezada por el secretario general de la ONU, Elan Ki-moon.  

 

LA REFORMA político electoral casi está concluida, nos comentan. En un trabajo realizado en una mesa en la que participaron 

senadores, diputados, representantes de los partidos políticos y de la Secretaría de Gobernación, la madrugada de ayer los 

senadores cerraron el texto que irá el lunes 21 de abril, al retorno de la Semana Santa, a las comisiones unidas en las que se 
lleva el tema. En estas comisiones, encabezadas por la de la Reforma del Estado, que preside el priista Miguel Ángel Chico 

Herrera, se darán las deliberaciones para resolver en definitiva los puntos encorchetados, entre ellos, la aprobación a las 
reglas de acción y facultades para el nuevo Instituto Nacional Electoral. 

 
 

SORPRENDIÓ el grado de cercanía que lograron los presidentes de México y Francia, Enrique Peña Nieto y Francois Hollande. 
Se mostraron siempre sonrientes, intercambiando comentarios fuera de los micrófonos y, en decenas de ocasiones durante 

los dos días de la visita de Estado, se estrecharon las manos con vehemencia. Y si usted se pregunta por qué los mandatarios 
realizaron ayer el recorrido por la zona arqueológica de Teotihuacán vestidos de traje y corbata, cuando es un lugar de clima 

extremoso por el frío o por el calor, corno sucedió ayer, los diplomáticos consultados por este espacio nos comentaron que 

Hollande siempre viste formal en eventos importantes, vaya a donde vaya, y en reciprocidad, el presidente Peña usó traje 
para hacer sentir cómodo a su invitado.  

 

QUIENES lo conocen aseguran que Donaciano Millán siempre tenía un arma en el escritorio donde despachaba en su oficina 
de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, y que por fuera el despacho era vigilado por un francotirador pues sobre él 

pendían amenazas de muerte del cártel de Los Zetas. Pero ¿quién es Donaciano? Pues nada menos que el funcionario que se 
encargará de suplir a Damián Canales, quien fue designado secretario de Seguridad Pública del Estado de México. Don 

Donaciano es ahora el nuevo titular de la División de Investigación de la Policía Federal y otro de los policías hidalguenses, 

que tras la llegada de Miguel Ángel Osorio Chong a la Secretaría de Gobernación dejaron sus puestos para incorporarse a la 
PF.  

 

MUY REPUESTO se le vio ayer a Porfirio Muñoz Ledo, el político de mil batallas acudió a la conformación del Frente por la 
comunicación democrática contra la reforma de telecomunicaciones en el Teatro de la Ciudad, acto que encabezaron 

Cuauhtémoc Cárdenas y el senador panista Javier Corral. Estuvieron también algunos otros actores políticos y sociales como 

Alejandro Encinas, del PRD, y Ernesto Ruffo, del PAN y el poeta y activista Javier Sicilia. Muñoz Ledo aplaudió y estuvo de 
buen humor en el evento, incluso llegó y se fue por su propio pie. Don Porfirio se recupera satisfactoriamente de una lesión 

que sufrió en la cadera. Enhorabuena. 
 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

LA PREGUNTA del día en Michoacán es: ¿quién cerrará la puerta si encierran a todos los políticos y funcionarios que tienen 
ligas con Los Templarios? PORQUE, con eso de que el ex gobernador interino Jesús Reyna tiene una lista con los nombres de 

legisladores, dirigentes partidistas y servidores públicos que se reunían con los cabecillas de esa banda del crimen organizado, 
la clase política michoacana podría quedar muy mermada en los próximos meses. BUENO, eso si los muchachos del 

comisionado Alfredo Castillo y la gente de la PGR demuestran que la operación limpieza va en serio, se ponen a indagar las 
sospechas y logran confirmarlas. NO VAYA a ser que, como ocurrió con el michoacanazo de Felipe Calderón, a la hora de la 

hora acaben haciendo de chivo expiatorio los uchepos.  

• • •  

AJOS y cebollas volaron ayer en la oficina más grande del búnker del PAN de la colonia del Valle. ESO OCURRIÓ cuando la 

presidenta del partido, Cecilia Romero, se enteró de que, en el foro para mujeres panistas "Moviendo Almas en Equidad", 

simpatizantes de Gustavo Madero llevaron strippers a mover... ¡pero el cuerpo! LO CIERTO es que si algo ha buscado Romero 
desde que asumió el cargo es trabajar por la igualdad de género y la participación de las mujeres panistas, con proyectos 

como las escuelas de liderazgo para sus militantes. DE AHÍ QUE, al ver el nivel que tomó la campaña por la presidencia del 
CEN, se puso lo que sigue de enojada... y dicen que así se lo hizo saber a la gente de Madero. ¡OUCH!  

• • •  

EL CONTROVERSIAL y sempiterno dirigente de los burócratas, Joel Ayala, trae una sonrisa que no se la quitan ni con cirugía 
plástica. RESULTA que el también senador por el PRI aprovechó el río revuelto por el escándalo sexual del ahora ex 

presidente tricolor en el DF Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, y pescó esa posición para una de sus pupilas. Y ES 'QUE la 

dirigente interina del PRI local, Laura Arellano, es una de las incondicionales del político sonorense que desde 1998 es el 
mandamás de la FSTSE, y dicen que sólo a él le va a responder. INCLUSO, en la sede nacional tricolor, hay quienes afirman 

que su presidente, César Camacho, ya se está arrepintiendo de no haber disuelto el comité directivo en el DF cuando estalló 
el escándalo, pues, hacerlo ahora lo llevaría a entrar en confrontación con Ayala.  

• • •  

QUIENES acudieron como parte de la comitiva que acompañó a Enrique Peña y Francois Hollande a Teotihuacán cuentan que 
entre las enormes pirámides el anfitrión, Eruviel Ávila, se hizo chiquito. EL GOBERNADOR andaba como extraviado e incluso 

hubo un momento en el que el presidente mexicano preguntó por él. Y DICEN que quien mostró una sonrisa maliciosa en ese 

momento fue el titular de la SEP y ex gobernador mexiquense, Emilio Chuayffet. 
 

¿SE HABRÁ acordado de un chiste? Es pregunta que no se halla. 
 

(Redacción, página 10) 

 


